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01. E aconteceu que, apertando-o a multidão, para ouvir a palavra de Deus, 
estava ele junto ao lago de Genesaré; 02. E viu estar dois barcos junto à 

praia do lago; e os pescadores, havendo descido deles, estavam lavando as 
redes. 03. E, entrando num dos barcos, que era o de Simão, pediu-lhe que 

o afastasse um pouco da terra; e, assentando-se, ensinava do barco a 
multidão. 04. E, quando acabou de falar, disse a Simão: Faze-te ao mar 

alto, e lançai as vossas redes para pescar. 05. E, respondendo Simão, disse-
lhe: Mestre, havendo trabalhado toda a noite, nada apanhamos; mas, sobre 

a tua palavra, lançarei a rede. 06. E, fazendo assim, colheram uma grande 

quantidade de peixes, e rompia-se-lhes a rede. 07. E fizeram sinal aos 
companheiros que estavam no outro barco, para que os fossem ajudar. E 

foram, e encheram ambos os barcos, de maneira tal que quase iam a pique. 
08. E vendo isto Simão Pedro, prostrou-se aos pés de Jesus, dizendo: 

Senhor, ausenta-te de mim, que sou um homem pecador. 09. Pois que o 
espanto se apoderara dele, e de todos os que com ele estavam, por causa 

da pesca de peixe que haviam feito. 10. E, de igual modo, também de Tiago 
e João, filhos de Zebedeu, que eram companheiros de Simão. E disse Jesus 

a Simão: Não temas; de agora em diante serás pescador de homens. 11. 
E, levando os barcos para terra, deixaram tudo, e o seguiram.  
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◆ INTRODUÇÃO 

 
Eu como muitos de vocês também já fui jovem e sempre pratiquei 

esportes, na infância por diversão, na juventude por aptidão, mas agora meu 

corpo já não consegue mais executar algumas peripécias, e por isso preciso 
ser cauteloso. Joguei muito futebol e desse esporte trago duas cicatrizes nas 

pernas e muita lembranças de problema musculares. Mas existe um esporte 
que desde pequeno eu costumo praticar e hoje posso dizer que é o meu 

esporte preferido, talvez por ter sido o único que me sobrou. É a pescaria. Eu 
amo pescar e faço isso com muita alegria. Desde criança eu via meu avô e 

meu pai prepararem a isca, os materiais e seus caniços de cana da índia 
(varas de pesca) e irem para a beira do rio, e quando era possível eles me 

levavam e me ensinavam a arte da pesca. Algo que aprendi com a pescaria 
foi a prática da paciência, pois na pesca tem dias que mais parece que todos 

os peixes estão esfomeados e tem outros que parecem estar de barriga cheia 
e nem chegam pertos dos anzóis. Mas como amante da pescaria percebi que 

o pescador é um homem persistente na esperança de que no outro dia a 
pesca será bem melhor, e assim novamente prepara tudo e volta para a 

atividade da paciência e persistência. 

A pescaria é para muitas pessoas no Brasil uma profissão e é da 
pesca que muitos homens e mulheres tiram sustentos para suas famílias. Nos 

dias de Jesus a pesca era uma atividade comercial, profissional e de lazer, até 
porque naqueles dias a ingestão de carnes vermelha era algo raro, mas por 

outro lado a carne de peixe era comum e talvez a mais consumida fazendo 
com que a pesca fosse uma atividade profissional para muitos. Escrevo isso 

sabendo que tal fato é de conhecimento de todos os cristãos, pois o barco, a 
rede e o mar estão bem presente no contexto bíblico, e não há duvidas que 

alguns dos seguidores de Jesus eram pescadores profissionais tirando da 
pesca seu sustento e sua alimentação. 

Tudo na bíblia me fascina e encanta, e acima de tudo o mais simples 
dos versículos muito me chama a atenção, pois aprendi que tudo que está 

contido nesse livro maravilhoso está recheado de um mistério e de uma 
revelação para que o homem busque aprender e conhecer daquele que é 

Todo Poderoso. Muitas vezes quando estou redigindo um estudo logo outro 

brota em meu coração como foi no caso desse estudo que você está lendo 
agora. Por isso eu acredito que se os médicos buscarem na bíblia encontrarão 

a cura para o câncer e para a AIDS e outras doenças mais. Mas enquanto isso 
não acontece sigo mostrando algo que me foi revelado. 

Esse estudo é muito simples pelo contexto e pelo objetivo de nos 
mostrar uma verdade que precisamos reviver todos os dias, pois hoje muitos 

batem no peito e dizem ser o que na verdade não são e não vivem o que 
dizem nos púlpitos. Para mim estamos atravessando um período perigoso, 

pois aí estão os falsos profetas. 
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◆ CONTEXTO 

   

Nesse contexto o evangelista Lucas está citando o início do 
ministério de Cristo e em sua narrativa ele vai começar a descrever o 

chamado dos primeiros discípulos. Veja que Jesus nasceu em Belém, cresceu 
em Nazaré, andou por Cafarnaum, e morreu em Jerusalém, e também 

devemos lembrar que Ele Nasceu na Galiléia e morreu na Judéia. Então todo 

o cenário geográfico descrito na bíblia em qualquer contexto tem sua ínfinita 
importância. Agora o Mestre vai iniciar seu ministério e precisa de seguidores 

que possam dar prosseguimento a sua mensagem depois de sua morte. 
Então Lucas descreve que Jesus estando às margens do grande 

Lago de Genezaré pregando a verdade para uma multidão Ele vê dois barcos 
e seus proprietários que lavavam as redes e com certeza gentilmente após ter 

feito o pedido a Pedro e ele ter concordado afastaram o barco da margem e 
assim Jesus pode terminar o sermão. Terminado de pregar Jesus diz Pedro 

que fosse mais para a parte funda do lago e lançasse a rede. Mas Simão 
parece não concordar muito e até informa a Jesus que já haviam tentado a 

noite toda e nada pegaram, mas gentilmente obedece ao Jovem Galileu. 
Ao lançar as redes elas voltam cheias de peixes e Pedro e André seu 

irmão que trabalhava em uma sociedade com Tiago e João fazem sinal para 
que seus amigos os ajudem, pois eram muitos os peixes e assim ambos os 

barcos ficaram cheios de peixes. O milagre foi tão grande e tão evidente que 

Simão se prostra aos pés do Jesus reconhecendo Sua divindade e mostrando 
sua própria humanidade. Lucas ainda relata que um espanto tomou conta de 

todos incluindo os filhos de Zebedeu, Tiago e João, e Jesus os acalma e os 
convida para serem pescadores de homens. 

O que acontece depois é algo fenomenal que iremos esmiuçar nesse 
estudo, pois o último verso relata que aqueles homens tiveram a sabedoria 

de levar o barco para a terra deixaram tudo, e me parece que isso inclui os 
peixes. Talvez Zebedeu tenha cuidado de recolher os peixes com a ajuda de 

alguém, mas fato é que Lucas sendo um homem muito detalhista, e nos 
mostrando isso nos escrito em Atos dos Apóstolos quanto em seu evangelho, 

não se preocupou com o material mais importante, os peixes, que no 
contexto da época era sinônimo de alimento e de moeda de troca, ou seja, 

muitos peixes eram muito dinheiro e muito alimento, símbolo de fartura. 
Mas eles depois de levar os barcos, uma referência aos barcos dos 

irmãos Pedro e André e dos irmãos Tiago e João eles deixaram tudo, no meu 

entendimento é uma referência aos peixes, as redes, aos barcos, aos remos, 
a tudo, tudo mesmo e assim seguiram a Jesus. Claro que a história desses 

homens é contada todos os dias depois daqueles dias até os dias de hoje. Não 
há um só dia na face da terra que o nome de Pedro, André, Tiago e João não 

seja mencionado.  
 



OBS: O plágio se configura quando se retira, seja de livros ou da internet, ideias, conceitos ou frases de outro 

autor (que as formulou e as publicou), sem lhe dar o devido crédito ou sem citá-lo como fonte de pesquisa. 
 

◆ ATITUDES DO DISCÍPULO 
 

Jesus era cheio do Espírito Santo, era Deus vivendo em corpo 

humano, sentindo tudo o que eu e você sentimos. Jesus teve dor de barriga, 

dor de cabeça, teve fome, sono, ele foi tentado em tudo, mas nunca perdeu o 
foco de sua missão, pois Ele veio fazer a vontade do Pai, que era salvar o 

homem e o levar de volta ao Jardim do Éden. Então depois de preparado ele 
precisava fazer crescer seu ministério e seu objetivo agora era encontrar 

discípulos. 
Então Jesus vai escolher doze homens que seriam seus discípulos e 

propagariam seus ensinamentos, e ele tinha três anos e meio para deixá-los 
preparados e se observarmos bem cada registro do Novo Testamento 

veremos que a todo o momento Jesus buscava levar seus seguidores para 
uma oficina de discipulado e o contexto desse estudo é uma oficina de 

discipulado talvez a primeira. Jesus conhecia o coração dos homens antes que 
o pensamento lhes viesse à mente, por isso Ele não convidou homens 

letrados, cultos e inteligentes, pois que sabia serem inúteis, mas um bom 
discípulo precisa ter algumas qualidades para que realmente venha a ter 

sucesso no que busca aprender. Veremos quais as atitudes de um bom 

discípulo. 
 

 

1ª. CORAÇÃO DESPRENDIDO  

 
Quando Jesus encontra os primeiros quatros discípulos eles estavam 

lavando as redes depois de uma noite de frustração, pois mesmo sendo 
pescadores experientes nada pescaram (Lc.5:1-3). Então o mestre lhes faz 

um pedido para usar o seu barco para poder ministrar a palavra para toda a 
multidão que o apertava impossibilitando de atingir o sucesso.  

Aqui eu aprendo que se eles tivessem dito a Jesus que não seria 

possível usar o barco, se mostrariam ser pessoas apegadas ao barco. Então 
se Jesus não pode usar algo que nos pertence não somos dignos Dele. E é por 

isso que muitas pessoas, sejam homens ou mulheres, não vivem e nem 
provam o sobrenatural nessa vida, pois estão apegados a coisas e coisas 

nunca vão te levar a ver um milagre. 
Jesus ainda hoje procura discípulos que não sejam apegados às 

coisas desse mundo, mas desejam viver ainda nessa terra as coisas do alto. 
Se esperamos em Cristo somente para essa vida somos na verdade malditos 

(ICo.15:19) Naquele momento em que os discípulos sedem o barco a Jesus 
eles mostram ao mestre que seus corações não estão presos a essa terra e a 

esse mundo. 
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2ª. OBEDIÊNCIA À PALAVRA  

 

Depois de usar o barco que eles cederam, Jesus os manda voltar ao 
lago e lançar as redes novamente para pescarem, mas Pedro que desde já 

despontava como sendo um líder nato vira-se para Jesus e lhe informa que a 
pesca se faz é durante a noite e eles já haviam realizado e nada pegaram, 

mas que sob; debaixo; em obediência a palavra de Jesus eles assim fariam. 
Incrível a técnica de Jesus para escolher seus discípulos, pois nesse 

momento eles precisavam mostrar fé sem ter fé, pois somente iriam conhecer 
a verdadeira fé durante o discipulado que ainda nem havia começado. Eles 

haviam ouvido Jesus pregar de dentro de seu barco, e agora era hora de 
colocar em prática o que ouviram, pois a fé vem por ouvir a palavra do 

Senhor (Rm.10:17), então eles obedecem pela fé e recolhem grande 
quantidade de peixe. 

Isso foi incrível! Pois tiveram que pedir ajuda ao outro barco para 

recolherem tantos peixes (Lc.5:7), e mesmo assim eles deixam tudo para 
seguir a Jesus. Era de se esperar que eles tentassem convencer Jesus a 

entrar para pesca, mas deixaram tudo e seguiram a Jesus. Assim devemos 
ser ainda hoje. Devemos ter um coração amante da fé e do amor pela palavra 

do Eterno. Mas hoje o que vemos são pastores querendo riquezas valorizando 
as ovelhas de Cristo pela lã e não a vida. 

 
 

3ª. REVERÊNCIA VERDADEIRA  

 
Enquanto estão recolhendo os peixes Jesus se aproxima e nesse 

momento Simão Pedro se curva e se prostra aos pés de Jesus. Naquele 
momento Pedro reconhece a divindade do Mestre e se humilha, e reverência 

tem que ter confissão (Lc.5:8), por isso Pedro se diz indigno de estar com 
Jesus, mas Lucas ainda acrescenta que um espanto tomou conta de todos, 

não somente de Pedro, mas de igual modo André, Tiago e João (Lc.5:10). 
Um verdadeiro servo e pastor do rebanho do Cristo tem que aprender que 

mesmo antes do chamado é necessário ter reverência para com as coisas de 
Deus, pois ninguém é chamado por Jesus tendo sido um descrente e ateu, a 

bíblia diz que aqueles que se aproximam Dele precisam crer que Ele existe 
(Hb.11:6). São esses que o Senhor precisa para os dias de hoje, pessoas 

que saibam se colocar de joelhos e se render diante do poder do nome de 
Jesus, mas hoje é fácil ver pessoas dizendo: “Na minha igreja acontece!” 

“Aqui Deus faz milagres!” “Eu vou orar e vai acontecer!” Os homens estão 

olhando para o espelho de se apaixonando por si mesmo. Mas o Senhor 
procura os verdadeiros adoradores que o adorem em espírito e em verdade 

isso é reverência (Jo.4:23). 
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4ª. DESEJO PELO DESAFIO  

 

Quando eles terminam de recolher os peixes o Mestre se vira para 
eles e lhes faz uma proposta no mínimo estranha para a cultura e 

entendimento daqueles dias. Jesus os convida a serem pescadores de 
homens, e então deixando tudo o seguiram (Mt.4:19). Claro que Simão 

Pedro, André seu irmão e João e Tiago filhos de Zebedeu sabiam tudo sobre 
pescaria, mas em toda a vida nunca puxaram a rede e recolheram um 

homem. Então seguiram Jesus não por curiosidade, mas por desejarem um 
desafio. Sim! Ser um pescador de homens é um grande desafio. 

Teria ainda hoje homens que se comparassem aos discípulos? Que 
ao ouvirem um desafio e sem pensar nada ao contrário, somente acreditando 

nas palavras de Jesus, sem saber que aquele homem era o filho de Deus 
aceitaria um desafio em ser pescador de homens? Onde estão os que 

realmente se posicionam para trabalhar na grande obra de Cristo? 

Infelizmente a corrida hoje não é mais atrás dos desafios de Cristo, mas sim 
atrás daquilo que Cristo pode lhes oferecer para servi-lo. Quando o profeta 

Isaías ouviu o Eterno dizer: A quem enviarei? Quem irá por nós? (Is.6:8) ele 
logo sem esperar salário disse que era um voluntário. O Senhor jamais 

deixaria um justo mendigar o pão (Sl.37:25). O Senhor não quer nos meter 
numa fria, mas sim que possamos povoar o céu de almas, pois o céu não foi 

criado para habitat de animais, mas de homens. 
 

 

5ª. VERDADEIROS SEGUIDORES  

 

Por fim, após Jesus fazer o desafio e eles terem aceitado o 
evangelista Lucas é categórico em escrever que antes de sair para o 

ministério eles levaram os barcos para a terra (Lc.5:11). Isso nos mostra 
que para eles o que não mais tinha serventia ainda poderia servir para 

outros, ou que aquilo que lhes ajudou no sustento não deveria ser afundado 
no lago. Somente depois de levarem os barcos para terra é que então se 

confirmou que deixaram tudo e seguiram a Jesus, e se repararmos bem 
veremos que o versículo seguinte já acontece o milagre da cura de um 

leproso (Lc.5:12). 
Para quem já se desprendeu do barco fica mais fácil deixar tudo e 

seguir Jesus e quando a bíblia diz que deixaram tudo eu entendo que isso 
inclui os peixes, as redes, os remos. Jesus poderia já os ter aprovado no 

primeiro teste que foi lhe ceder o barco. Seguir a Jesus não pode ser como 

nós queremos, mas deve ser do jeito que Ele quer que seja (Jo.4:23), 
primeiro em espírito, mas espírito com letra minúscula, como João escreve 

mostrando que é o espírito do homem, ou seja, devemos ter consciência do 



OBS: O plágio se configura quando se retira, seja de livros ou da internet, ideias, conceitos ou frases de outro 

autor (que as formulou e as publicou), sem lhe dar o devido crédito ou sem citá-lo como fonte de pesquisa. 
 

que vamos fazer, por isso muitos desistem no meio do caminho e deixam de 

ser um seguidor e passam a ser adversário, pois o seguidor defende o 
adversário ataca. E depois deve ser em verdade, pois o pai da mentira é o 

diabo (Jo.8:44). Jesus nunca disse que seguir a Ele seria fácil, mas disse que 
tem que pegar a cruz para segui-lo (Mt.10:38), tem que passar por aflições 

nesse mundo (Jo.16:33), pois o mundo pertence ao diabo (IJo.5:19). Onde 

estão os verdadeiros seguidores? Seria você um deles? 
Seguir a Jesus não é somente quando estamos no meio da 

tempestade, mas é a todo o tempo. Seguir a Jesus é estar com Ele no que 
der e vier sempre. 

 
 

◆ PESCADORES DE HOMENS 

   

É notório que para tirarmos alguém de uma atividade que exerce a 
anos é preciso um bom argumento, e o meu Jesus sempre tem os melhores e 

verdadeiros argumentos para realmente convencer alguém. Então ao 
encontrar aqueles homens a beira mar Jesus os provou em cinco itens ou 

cinco crivos. São eles: Na (1) área Material, (2)na real Obediência, (3) no 

espiritual em Reverência, na (4) Coragem e na (5) Determinação.  
Mas o que verdadeiramente parece ter convencido aqueles homens 

a deixarem aquela vida ou aquele tipo de pesca é o fato de Jesus ter lhes 
prometido transformá-los em Pescadores de Homens.  

Em todos os anos de pescaria eles devem ter capturado todos os 
tipos de peixes existentes no Mar da Galiéia, e acredita-se que naqueles dias 

havia cerca de 20 tipos diferentes de peixes ali. Mas nenhum deles em 
nenhuma ocasião chegou a puxar a rede e trazer preso nela um homem. Mas 

Jesus que tem todo o poder ainda hoje lança suas redes e traz homens nela e 
os tira dos embaraços das redes e os liberta novamente. Assim ao ouvirem 

que seriam transformados em pescadores de homens eles que já haviam se 
mostrados aptos a seguir Jesus deixa tudo para trás e seguem aquele homem 

de palavras simples e suave, e depois de seguirem a Jesus eles nunca mais 
foram os mesmos, mas entraram para a história. 

Um verdadeiro pescador de homens precisa ter um posicionamento 

diante daquele que o chama para tal tarefa. Bem sabemos que pescar um 
homem necessita de muito treinamento e habilidade para tal, pois a rede é 

diferente; o lançar da rede é diferente; o recolher da rede é diferente; o 
retirar do homem da rede é diferente; e esse homem não é símbolo de 

riqueza ou dinheiro; e depois de retirar o homem dos embaraços da rede 
deve-se soltá-lo novamente e dar a ele a verdadeira liberdade. Era isso que 

Jesus iria ensinar a eles depois daquele dia. 
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◆ CONCLUSÃO 

  
Ainda hoje o Mestre Yeshua está a procurar por homens e mulheres 

que queiram ser transformados em Pescadores de Homens, mas saiba você 

que antes precisamos passar pelos cinco crivos da prova para sermos 
verdadeiros pescadores de homens. Pedro, André, Tiago e João foram 

transformados em pescadores de homens, mas os outros 70 foram chamados 
de ceifeiros, e Jesus lhes mandou rogar a Deus para que mandes mais 

ceifeiros para a ceara (Lc.10:1-2). Para ser um ceifeiro os passos da 
aprovação são os mesmo de Pescadores de Homens, é só substituir os 

materiais da pesca pelos materiais do trabalho no campo e o peixe pelo trigo. 
Amigos leitores que esse estudo seja uma rede lançada no mar ou 

uma foice lançada no campo de trigo para que haja um retorno para o dono 
de todas as coisas. Que o Eterno se alegre com tudo isso. Amém! 

   
 

 
 

 

Baruh Ata Adonai  

Avenu Malkeinu Eloheinu! 

Shalom, Adonai Aleichen! 

 

 

 

 

FIM 
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Amados irmãos: 

 

 
Você foi abençoado por esta mensagem? 

Você é uma pessoa grata? 
 

Então demonstre sua gratidão. 
Faça uma oferta nesse ministério, e ajude esse e outros 
estudos percorrerem o mundo, pois só quem planta pode 
colher! 
 
 

 

Alexandre Augusto Pereira 

BANCO DO BRASIL 

• CONTA ......... 28.493-9 

• AGÊNCIA ...... 0308-5 

 
 

Mostre sua gratidão através de sua atitude. 
 

 

Contatos 

Pr. Alexandre Augusto 

Telefones: 

35.99199.71.01 TIM 

35.99921.70.41 VIVO 

pastoralexandreaugusto@bol.com.br 

www.pralexandreaugusto.wordpress.com 

www.pr-alexandre-augusto.webnode.com 
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